

CHETUMAL, Q. R., 18 DE JUNIO DE 2011

RENDICION DE INFORME*

**SEGUNDO FORO DE ANALISIS DE LAS
POLITICAS PUBLICAS EN MATERIA DE SALUD**

Playa del Carmen, junio 17, 2011

El viernes 17 de junio se llevó a cabo el segundo foro de la consulta ciudadana que organiza la XIII Legislatura. El Dip. Manuel Aguilar Ortega fue quien convocó a las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC), especialistas y Asociaciones Civiles (AC) especializados en atender temas de salud y que desarrollan sus actividades en el municipio de Solidaridad, Quintana Roo.

A la cita acudieron alrededor de 12 asociaciones civiles y organizaciones de la sociedad civil sin fines de lucro; médicos especialistas y funcionarios de la administración pública municipal y estatal de la cabecera municipal, Playa del Carmen. El foro se llevó a cabo en el Auditorio de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Solidaridad.

El formato de exposición de los participantes fue realmente particular, pues cada uno de los expositores utilizó su tiempo para exponer, a detalle, los problemas que competían a sus organizaciones o



o especialidades, para, posteriormente, plantear las dificultades legales que pueden coadyuvar a la solución de dichos problemas y, también ofrecer posibilidades de solución viables.

El abanico de temas abordados fue amplio: desde las adicciones o el embarazo adolescente, hasta el arbitraje médico, que fue el tema más importante y esperado de la tarde. También se abordaron temas como la atención a la salud



SECRETARIA TECNICA DE LA GRAN COMISION

CHETUMAL, Q. R., 18 DE JUNIO DE 2011

mental, que aún no se consolida en nuestro Estado, o temas de vanguardia como los efectos del diseño urbanista en la salud de la ciudadanía.

Al mismo tiempo que se abordaban los temas, todos los asistentes aprendíamos, todos un poco más respecto a los problemas que un sector estratégico, como es el de la salud pública, pues las exposiciones, efectivamente, fueron extensas y detalladas.



El diputado Manuel Aguilar, en su calidad de representante de la XIII Legislatura fue quien abrió el micrófono con una sencilla inauguración y una precisa explicación buscando responder preguntas como ¿Qué es la consulta ciudadana? ¿Cuáles son los mecanismos para participar? o ¿Cuándo se presentarán los

resultados obtenidos? En fin, buscó satisfacer las posibles dudas de los participantes y asistentes.

Finalmente, la participación más importante la tuvieron las OSC y los especialistas. Cada uno de ellos expuso sus intereses, objetivos, el trabajo que desarrolla y, lo más importante, los problemas legales o administrativos a los que ellos se enfrentan diariamente en la búsqueda de alcanzar los objetivos que, como ciudadanos organizados se han propuesto. Ellos, como expertos en los temas que atienden, conocen las necesidades de la población y conocen cómo los reglamentos, leyes o la misma Constitución del Estado puede ser modificada para poder alcanzar mejores condiciones de vida.

Las propuestas expuestas fueron muchas. Quedó claro que el sistema de salud ha recorrido un gran camino en la atención a la salud de los quintanarroenses, pero aún quedan cosas por hacer. También, supimos que las organizaciones de la sociedad civil están desarrollando un papel fundamental para atender los



SECRETARIA TECNICA DE LA GRAN COMISION

CHETUMAL, Q. R., 18 DE JUNIO DE 2011

problemas que, dada la complejidad social, resultan difíciles de atender solamente por la administración pública.

Tras la realización del foro y de la participación de todos los invitados, pudimos concluir que el reto de la atención a la salud es grande, pero también que las organizaciones en materia de atención de salud son, quizás, las mejor organizadas.

El foro fue sumamente productivo. En esta ocasión no hubo propuestas concretas entregadas a lo largo del transcurso del foro, pero los resultados de las exposiciones ya han sido, o serán enviadas a través de los canales de comunicación abiertos, exclusivamente para la consulta.



*Dr. Francisco Lara Uscanga, Colegio de Médicos de Quintana Roo